BLUMAR — 77 AÑOS —

Boletín informativo interno N°35 OCT 2025

Editorial - Mes de aniversario

77 años que nos motivan a seguir creciendo

Al celebrar nuestro aniversario número 77, es momento de mirar nuestra historia con orgullo y nuestro futuro con determinación. Nuestras raíces se remontan a finales de la década de 1940, cuando nació Pesquera Itata, y luego a 1962, con el surgimiento de Pesquera El Golfo. Ambas empresas, fundamentales en la industria pesquera chilena, forjaron su propio camino de éxito hasta que en 2011 unieron sus fuerzas para dar vida a Blumar.

Esta fusión fue mucho más que la suma de dos compañías; fue el nacimiento de una organización que supo aprovechar lo mejor de ambas tradiciones para construir un futuro más sólido.

En este aniversario, enfrentamos un contexto desafiante que pone a prueba nuestra capacidad de adaptación. Los cambios regulatorios, incluyendo las discusiones en torno a la Ley de Fraccionamiento, y los proyectos que atañen al sector acuícola nos recuerdan la importancia de cuidar nuestro negocio y fortalecer nuestro compromiso con la sostenibilidad.

El legado que hemos construido nos impulsa a seguir innovando, fieles a nuestro propósito de nutrimos personas honrando el océano. Los invitamos a ser parte activa de este nuevo capítulo en nuestra historia, donde cada uno juega un rol fundamental en la construcción del futuro de Blumar.

¡Busca la excelencia en todo lo que hagas!









QBrasil

Obtuvimos distinción como "Producto innovador" en feria de Sao Paulo

Nuestras tiritas de salmón estilo tempura obtuvieron el tercer lugar en el prestigioso Seafood Innovation Show de São Paulo, destacando entre ocho finalistas, en una feria con más de 100 expositores brasileños y de países de todo el mundo. El producto transforma pulpa de salmón, antes destinada a harina, en un alimento premium con empaque sustentable que está teniendo gran éxito en México y próximamente en Brasil.

"Este reconocimiento refuerza nuestro espíritu innovador", señaló Bastián Parischewsky, Sales Manager para Latinoamérica. Con esto reafirmamos nuestro compromiso con desarrollar alimentos del mar cada vez más innovadores y alineados con las nuevas tendencias de consumo.



¡Revisa el resumen acá!

Santiago

¡Reconocidos por HuellaChile: destacados en medioambiente!

En el marco del **Programa Nacional de Gestión del Carbono HuellaChile**, impulsado por el Ministerio del Medio Ambiente, todas nuestras filiales fueron reconocidas por su compromiso con la medición, gestión y reducción de gases de efecto invernadero (GEI). Este logro destaca el trabajo sistemático que desarrollamos desde 2018 para medir nuestra huella de carbono e implementar medidas de eficiencia energética.

Los avances más significativos incluyen el abastecimiento con energía eléctrica 100% renovable en nuestras plantas desde 2021, el reemplazo de combustibles fósiles por gas en calderas y la implementación de sistemas de gestión energética. Además, estamos trabajando en una reducción de emisiones validada por SBTi (Science Based Targets initiative) para reforzar nuestro compromiso con la sostenibilidad y el medioambiente.







¡Entre los mejores en impacto social!

Obtuvimos el segundo lugar en el Índice de **Impacto Social Empresarial 2025** en Acuicultura, elaborado por BSponsor, el que cuantifica el impacto social positivo de las empresas líderes a través de un análisis profundo de sus iniciativas sociales y comunitarias.

El análisis consideró a 75 compañías de diversos sectores productivos, basándose en reportes de sostenibilidad e informes publicados este año, resaltando a las organizaciones con mayor contribución al bienestar social. Este reconocimiento, nos motiva a seguir avanzando con responsabilidad, compromiso y visión de futuro.

Q Concepción

Fuimos parte del Erede 2025

Este es uno de los encuentros empresariales más relevantes del sur de Chile, que reúne a representantes del mundo público, privado y académico para conversar sobre los desafíos del desarrollo regional.

En esta edición, nuestro presidente del directorio, Rodrigo Sarquis, participó en el panel "Estrategia productiva y liderazgo regional en un mundo fragmentado", donde resaltó el difícil momento que atraviesa el sector de la pesca industrial, en un contexto marcado por cambios legales, tributarios y regulatorios que han afectado su competitividad y sostenibilidad.







Q Aysén

¡Presentes por tercer año consecutivo en ESA Aysén!

Este encuentro reúne a empresas, emprendedores y representantes del sector público para conversar sobre los desafíos y oportunidades de la zona. En esta ocasión, Blumar aportó a la conversación sobre el futuro de la salmonicultura, el desarrollo de proveedores locales y temáticas de energía, logística y economía circular.

Nuestro subgerente de Abastecimiento, Nelson Pérez, representó a la compañía en el panel "Creciendo con raíces: sostenibilidad y trabajo local en la salmonicultura", compartiendo la experiencia que tenemos con el desarrollo del territorio y su gente.





Santiago

¡Colaboradores reconocidos en Food & Service 2025!

Tres trabajadores de Blumar fueron reconocidos en la feria Food & Service 2025, en una ceremonia realizada en el Pabellón del Mar, espacio organizado por Sonapesca y Propescado para dar a conocer productos y servicios del mar con presentaciones gastronómicas y cocina en vivo.

Saúl Flores, en la categoría Planta de Procesos; Héctor Zambrano, en la categoría Cocinero, y Carlos Molina, en la categoría Tripulante de Embarcaciones Pesqueras, recibieron un reconocimiento por su trayectoria, compromiso y aporte al desarrollo sostenible del sector pesquero nacional.



Q España

Expandiendo horizontes en Conxemar 2025

Una vez más fuimos parte de Conxemar 2025, en una de las ediciones más concurridas hasta ahora. En esta instancia, nuestros equipos comerciales de Pesca y Salmones tuvieron la oportunidad de conectar con clientes de toda Europa, explorar nuevas oportunidades y seguir mostrando la calidad que nos distingue.



Estas instancias, nos permiten fortalecer relaciones comerciales y abrir nuevos espacios de colaboración, siempre con un mismo propósito: nutrir personas honrando el océano.



¡Conoce más detalles!

QBiobío

Pesca industrial: motor de empleo para el Biobío

Como parte del Comité de Personas de Pescadores Industriales del Biobío participamos en el seminario "El futuro del trabajo industrial del Biobío", donde se abordaron los desafíos y oportunidades del empleo regional en un contexto que muchos asistentes definieron como "en crisis", debido a las altas tasas de desempleo. Durante la jornada, se destacó el rol estratégico de nuestro sector como pilar en la generación de empleo formal.

El gobernador regional, Sergio Giacaman, subrayó que el Biobío es la capital pesquera de Chile, con 6.500 puestos de trabajo directos —50% de ellos ocupados por mujeres— y un encadenamiento productivo que emplea a más de 4 mil personas adicionales, consolidándose como un verdadero motor laboral para la región.





Q Biobío

¡El jurel se tomó las calles del Biobío!

Vivimos el primer **Día del Jurel en Talcahuano**, conmemoración creada para compartir con nuestra comunidad los beneficios de este superalimento rico en Omega 3, orgullo regional y clave en una alimentación saludable y accesible.

Con actividades ciudadanas, se congregó a cientos de personas en Concepción, Talcahuano y Coronel, quienes disfrutaron una jornada dedicada a este recurso. Esperamos que esta celebración sea la primera de muchas, porque cuando hablamos de nutrir personas honrando el océano, el jurel es protagonista. ¡Ayúdanos con tu firma para hacer del Día del Jurel una efeméride oficial!



Firma aquí







Q Santiago

Fortaleciendo lazos con la Universidad de Chile

Ejecutivos del área Farming visitaron las instalaciones de la Universidad de Chile para fortalecer la cooperación en investigación, innovación y desarrollo. Durante el encuentro recorrieron los laboratorios Farmavet, Inocuivet y de Genética Acuícola, además del sistema RAS (Recirculating Aquaculture System) y el Laboratorio de Nutrición Animal. Esta es una instancia que refuerza el compromiso mutuo con la ciencia, la innovación y la sostenibilidad.





Q Biobío

Encuentro de Gestión de Personas 2025

Una inspiradora jornada se vivió en el Encuentro de Gestión de Personas 2025, que reunió a más de 300 líderes empresariales y profesionales del área para reflexionar en torno al lema "¿Qué pasa si no cambio?". El evento, organizado por Irade y presentado por BUK, se consolidó como el más relevante del sur de Chile en materia de gestión de personas.

La instancia fue inaugurada por el ministro del Trabajo y Previsión Social, Giorgio Boccardo, quien destacó la importancia de impulsar reformas y políticas que fortalezcan el empleo. Además, se efectuaron exposiciones y paneles sobre liderazgo adaptativo y el rol del factor humano en la transformación tecnológica, con la participación de Juan Carlos Eichholz, PEPSICO y BUK.





Q Biobío

Conversamos sobre cómo comunicamos la sostenibilidad

Participamos en una jornada de los Círculos de Sostenibilidad y Comunicaciones de Irade, donde reflexionamos sobre cómo las empresas estamos comunicando nuestras iniciativas sostenibles y los desafíos que implican. El encuentro reunió a líderes regionales de ambas áreas, generando un valioso espacio de diálogo y aprendizaje.

La actividad contó con la exposición de Marily Lüders, socia directora de Extend, y Lucas Edwards, gerente general de Extend, quienes compartieron su investigación y experiencias en torno a la comunicación de la sostenibilidad. También participó Felipe Hormazábal, quien preside el Círculo de Sostenibilidad y María José Orellana, quien es vicepresidenta del Círculo de Comunicaciones de Irade.

Q Biobío

Líderes capacitados en seguridad

Congregamos una jornada con líderes de distintas áreas para fortalecer el compromiso con la seguridad y salud ocupacional, compartir avances y seguir construyendo una cultura preventiva sólida.

Durante la actividad, se presentó la Política de S&SO, el Frente Seguridad de Proyecto Faro, el nuevo Modelo de Seguridad y las iniciativas DEKRA y Contactos de Seguridad, además de la plataforma Planiwise que apoyará la gestión en terreno. La instancia culminó con la charla motivacional "El poder del propósito", efectuada por Pancho López, que invitó a reflexionar sobre el liderazgo y el sentido de la seguridad.

¡Agradecemos a todos quienes participaron! Su energía y compromiso fueron claves.





Parming

Construyendo juntos una cultura de seguridad más sólida

Llevamos a cabo encuentros con distintos actores claves de nuestra organización como parte del Programa de Reforzamiento de la Adherencia en Seguridad, en los cuales participaron el equipo de gobierno, de SSO, jefaturas, administradores de servicios y jefes de centro. Estas jornadas permitieron proyectar nuevas acciones concretas que podamos implementar de inmediato, reforzando nuestro compromiso con una cultura de seguridad sólida y sostenible.

Las reuniones fueron facilitadas por el coach en Seguridad y Liderazgo, Willy Krause, quien propuso como próximo paso "integrar los compromisos de los tres niveles en un mapa único de seguridad que conecte liderazgo, gestión diaria y hábitos culturales".







QBiobío

Capacitaciones "Seguimos a Bordo" de Pesca

Nuestros equipos de planta de procesamiento y flota del área Pesca participaron en una jornada de reconexión, escucha y fortalecimiento de sus lazos como equipo. A través del juego, la reflexión y la colaboración, reforzaron nuestro propósito: nutrimos personas honrando el océano.

Gracias a todas y a todos quienes fueron parte de esta experiencia llena de energía, compromiso y trabajo en equipo. ¡Sequimos a bordo, navegando juntos hacia nuevos desafíos!













Entrevista

Marcelo Álvarez Gerente de Logística

Con 30 años de trayectoria en Blumar, Marcelo Álvarez es uno de los trabajadores con mayor experiencia en la compañía. Oriundo de Concepción, llegó a los 28 años como jefe de Producto Terminado harina y aceite, y hoy es responsable de la logística de todas nuestras operaciones.



¿Cuál ha sido la transformación más significativa que has presenciado en estos 30 años?

La evolución de la industria pesquera, desde la carrera olímpica hasta la administración de la pesquería en base a cuotas. Para salir adelante en este escenario tan adverso, nuestra compañía tuvo que comprar otras empresas pesqueras y realizar una fusión.



🛂 ¿Qué representa Blumar para ti?

Es parte de mi propósito en la vida. Siempre he disfrutado plenamente mi trabajo y los constantes desafíos de esta industria. Valoro el espacio para innovar y generar cambios. Estoy tremendamente agradecido del profesionalismo de la gente con la que trabajo.





¿Cómo describirías a tu equipo de trabajo?

Es un equipo muy cercano, altamente comprometido. Lo pasamos muy bien y logramos sacar todo adelante juntos. Han sido fundamentales para cumplir con los altos estándares y protocolos que requiere nuestra operación.





Qué consejo le darías a quienes recién comienzan en Blumar?

Solo les recomiendo disfrutar el camino porque es un privilegio trabajar aquí. Tengan paciencia porque el compromiso y trabajo duro siempre se reconocen.



Cuéntanos un poco sobre tu familia

Estoy casado, con hartos años de pololeo y de matrimonio. Tenemos 2 hijos y disfruto mucho del tiempo en familia, es lo que más me entretiene.



¿Qué música te gusta escuchar?

Me gusta la música en inglés de los años 80.



¿Cuál es tu comida favorita?

Me gustan mucho los asados y la comida peruana.



¿Practicas algún deporte?

Disfruto de hacer deporte cuando puedo: pádel, tenis, ski, bicicleta, aunque no me vuelvo loco por ninguno en particular, me considero hiperactivo, no puedo mantenerme quieto. Siempre me gusta estar haciendo cosas.

Parming

¡Volvieron! Olimpiadas Farming 2025

En el marco de nuestro mes de aniversario, realizamos nuestras tradicionales **Olimpiadas en Puerto Montt, Aysén y Magallanes**, donde se reunieron personas de nuestras distintas áreas productivas con el objetivo de compartir y recrearse en torno a distintas dinámicas deportivas. ¡Estamos felices de retomar esta tradicional actividad que nos permite compartir y forjar lazos entre áreas!

















Q Biobío

¡Tiqui tiqui ti! Así vivimos las Fiestas Patrias

Como es tradición, nos reunimos para conmemorar nuestras Fiestas Patrias con los equipos de la Región del Biobío, donde estos disfrutaron de bailes nacionales, competencias y juegos típicos, además de la tradicional gastronomía chilena que deleitó los paladares de todos quienes formaron parte de las diferentes celebraciones.



Mira el video de la celebración escaneando el QR

Q Biobío

Fuimos parte del desayuno fraterno de Fundación Las Rosas

Estamos felices de participar nuevamente en el tradicional desayuno de Fundación Las Rosas, reafirmando nuestro compromiso con organizaciones que día a día trabajan por el bienestar y la dignidad de las personas mayores.

Como Blumar, valoramos profundamente estos espacios de encuentro y colaboración que nos recuerdan la importancia de contribuir, desde nuestro rol, a una sociedad más solidaria. ¡Gracias a Fundación Las Rosas por su incansable labor y por invitarnos a ser parte de esta significativa jornada!



♥ Magallanes

Acercando el salmón a las aulas de Magallanes

Dimos un nuevo paso en nuestro compromiso con la comunidad educativa al incorporar salmón en la alimentación escolar del Liceo María Behety, el tercer establecimiento de la región en recibir este aporte, tras la Escuela Bernardo de Bruyne y la Escuela Dellamira Rebeca Aguilar.

Gracias a la alianza con la empresa Merkén, 580 porciones mensuales llegarán al liceo y, con ello, cientos de jóvenes tendrán por primera vez acceso directo a esta proteína de alta calidad y con importantes beneficios nutricionales.





Puyehue

Comprometidos con potenciar el talento local de Puyehue

Con el objetivo de acercar a los jóvenes al mundo de la salmonicultura y abrir nuevas oportunidades de desarrollo en la comuna, firmamos un convenio de colaboración con el Liceo Bicentenario People Help People de Pilmaiquén, en Puyehue.

Este permitirá a los estudiantes realizar prácticas profesionales, conocer de cerca los procesos de la industria acuícola y fortalecer su formación técnica y habilidades para el futuro. Wido Martínez, gerente de producción de Agua Dulce, señaló que "invertir en educación no es simbólico, es sembrar las bases de un desarrollo sostenible". Marcamos el inicio de un trabajo conjunto que busca fortalecer la educación técnico-profesional y contribuir al desarrollo social y económico de Puyehue.





♥ Magallanes

¡Salmojornadas 2025!

Fuimos parte de las Salmojornadas, evento que busca recaudar fondos a través de la venta del tradicional salmón a la vasca, preparados por estudiantes de gastronomía de distintos establecimientos educacionales de la región.

El evento, organizado por la Asociación de Salmonicultores de Magallanes, logró vender las 6.500 porciones de salmón a la vasca, recaudando en total \$32 millones, monto que va en directo beneficio de las jornadas de rehabilitación en Magallanes.



¡Revisa la jornada escaneando aquí!





Q Aysén

Apoyando a las Damas de Blanco de Puerto Aysén

Realizamos una nueva donación a la Fundación Damas de Blanco en el Hospital de Puerto Aysén, colaboración que mantenemos desde 2023 y que reafirma nuestro compromiso con la comunidad local.

Esta contribución busca apoyar la labor que llevan a cabo las voluntarias de la fundación, quienes desde hace 19 años acompañan a personas hospitalizadas y efectúan más de 200 rondas mensuales dentro del recinto, entregando contención y apoyo a quienes más lo necesitan.

Parming

Estudiantes se certifican como operadores de ROV

Estudiantes de la especialidad de Acuicultura de los liceos María Behety de Punta Arenas, Arturo Prat Chacón de Cisnes y Francisco Vidal Gormaz de Maullín, participaron en el curso de certificación que los habilita como operadores de robots submarinos, conocidos como Remote Operated Vehicle (ROV).

Bastián Carvajal, uno de los alumnos participantes, valoró la instancia, ya que "más allá de la teoría, también se aprende mucho en la práctica. Es muy positivo poner a prueba nuestros conocimientos en el mar". Esta instancia ya se ha desarrollado años anteriores con una excelente acogida, al fortalecer la formación técnica y ampliar las oportunidades laborales de los estudiantes.











QRío Verde

Acercando nuestros productos a la comunidad

Nuestro gerente general, Gerardo Balbontín, y la alcaldesa de Río Verde, Tatiana Vásquez, firmaron un significativo convenio con la Municipalidad de esa localidad que permitirá a los habitantes de la comuna acceder a nuestros productos con un descuento especial en Mercado Blumar.

Con esta iniciativa, seguimos avanzando en nuestro compromiso de acercar los productos del mar a más personas, promoviendo relaciones de colaboración y desarrollo local.



Q Aysén y Biobío

Comprometidos con nuestras costas

Durante octubre, participamos activamente en diversas jornadas de limpieza de las playas organizadas por entidades vinculadas a Blumar. Estas iniciativas reafirman nuestro compromiso con el cuidado del medio ambiente y nos permiten contribuir directamente a la preservación de ecosistemas fundamentales para nuestra actividad. ¡Gracias a todos los colaboradores que dedicaron su tiempo y esfuerzo para mantener nuestras playas limpias!









¡Tenemos a los ganadores del concurso de la edición pasada!

Si un día Blumar tocara la puerta de tu casa ¿Cómo se vería?

Rubén Vidal

Jefe Pre-Embarque Fresco - PPTT Gerencia de Logística

Cristián Peña

Encargado de Estructuras y Fondeo Subgerencia de Infraestructura y Mantenimiento

Yasna Contreras

Operaria Líder - Turno 2 Lanta Salmones Talcahuano

Katherine Reyes

Operaria - Turno 2 Planta Salmones Talcahuano

Mario Escobar

Supervisor Operaciones Salmones Gerencia Farming

¡Felicitaciones a los cinco ganadores!

